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廣州亞運會

年輕打球時，大家都叫他
「阿牛」，這次他就當中國壁球

的 「開荒牛」。 「其實壁球是很
適合中國人玩」，是他最近常掛
在口邊的一句說話，他是中國壁
球隊總教練王偉恆。 「我相信中

國運動員絕對有能力達到世界水平。」帶領中國壁球
隊首次參加亞運會後，王偉恆這樣說。

中國壁球運動目前發展就如初生嬰兒，王偉恆不
但是首名由香港輸入到內地的國家隊總教練，也是國
壁隊首個正宗打壁球出身的教練，率領成立不夠兩年
的國壁隊參加廣州亞運，王偉恆就協助女隊在團體分

組賽戰勝了巴基斯坦。 「阿牛」滿意國壁隊的亞運成
績單，他說： 「中國隊球手都是一邊讀書、一邊打球
，年輕兼且球齡淺，亞運對手大都是職業球手，跟他
們打起來差距已經沒過往明顯，作為教練應非常滿意
了。我1月接手中國隊，之後在中國公開賽已有球手
打入4強，也打贏世界排名前四十的對手，這已是很
大進步。」

王偉恆承認中國壁壇的選材面遠遠不及 「國球」
乒乓或羽毛球，要追上亞洲一線的 「同胞」香港隊仍
有漫漫長路，他說： 「目前參與壁球運動的中國人仍
認為這是高尚的運動，始終外界對壁球認識不深，怕
負擔不起場地、器材的費用。其實壁球好適合中國人

參與，看看亞洲頂尖球手在世界都排名靠前，甚至女
子世界第1（妮高）也來自馬來西亞，她的身形跟中
國人相差無幾。要追上香港不是短時間的事，香港球
手已是職業級，中國要趕上就要推動職業化體系，才
能拉近彼此的距離。」

需付出更多人力物力
儘管國壁隊本屆亞運未有獎牌收穫，但王偉恆對

球隊前景仍有信心，他說： 「我相信只要有更多人參
與、政府多加宣傳，壁球會是很適合中國人、甚至好
快達到世界水平的項目，我相信中國運動員絕對有能
力達到世界級水平。我跟他們一起八、九個月，已見
證他們跟一些練了十年的職業選手差距不大，只是訓
練及比賽經驗少。我的工作是盡快協助他們在技術、
壁球知識上由初學階段提升到國際級水平。很多壁
球運動發達的國家、地區都要花十五年時間才
取得亞運獎牌，中國壁球發展了只有幾年，要
取成績仍要付出更多人力及物力。」

【廣州二十六日電】
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【 本 報 訊 】
據中新社廣州二
十六日消息：27
日，第十六屆亞
運會將在廣州閉
幕。在閉幕式的

「歡樂派對」之前，將率先進行五場
「殘酷」的金牌大戰。

下午 2 時進行的女排決賽是本屆
亞運的最後一場賽事。主辦方將這場
大賽作為亞運會的收官之戰，本身就
說明女子排球在中國人心目中的地位
和分量。

中國女排奪冠唯一選擇
取得世界大賽五連冠的中國女排

，曾是中國體壇的一面旗幟，並成為
無數人關注中國體育的起因，但在進
入新世紀後，中國女排出現下滑之勢
，尤其是在近兩年陷入低谷。參加本
屆亞運，奪冠成為中國女排的唯一選
擇。這不僅僅是為了一個項目的榮譽
，更是為了喚起人們對一個時代、一
種精神的美好回憶。

六獲亞運金牌、並已實現三連冠
的中國女排將在決賽中遭遇韓國。在
今年世錦賽之前，中國女排在前八年

時間裡取得了對韓國的十五連勝，但
在世錦賽分組賽上，韓國打破 「魔咒
」，以3：0完勝中國女排。在本屆亞
運分組賽上，中國女排是在韓國領先
兩局有所放鬆之際實現逆轉。目前這
支擁有 「超級得分手」金燕景、 「左
右雙炮」黃玉珠、 「主婦選手」鄭大
英等好手的韓國隊，堪稱其史上最強。

在中韓女排會師決賽之後，無論
是韓國將帥還是媒體都已放言，要在
中國的土地上戰勝中國女排，令人信
服地獲得亞運冠軍。一個 「輸不起」

、一個「太想贏」，這場亞洲女排的巔
峰對決必將以一場精彩激烈的賽事為
本屆亞運的賽場競技畫下圓滿句號。

在此之前，還將決出男女馬拉松
和藤球男子雙人、女子雙人4枚金牌。

女子馬拉松，中國隊出戰的是北
京奧運會第 3 和第 4 名周春秀、朱曉
琳，如正常發揮，這對 「雙保險」應
為中國再添一金，其主要對手是日本
代表。男子馬拉松，日本、韓國和朝
鮮實力最強。藤球則是南亞和東南亞
國家的優勢項目。
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今日比賽秩序(只列決賽)

【本報記者
李恆基、呂劍廣
州二十六日電】
「我好鍾意睇李

小龍。」自言小
時候是壞孩子的

香港空手道隊成員李嘉維首次參加
亞運，今日便在男子組手75公斤以
下級項目奪得銅牌，為隊伍實現本
屆獎牌 「零的突破」。雖然未能成
功衝金，但李嘉維已將目標定在

下屆亞洲錦標賽奪冠，然後放眼世
界。

由於實力強橫的日本選手松久
功在16強重擊文萊選手哈克被判犯
規，後者即使得益晉級後卻要棄權
，令李嘉維在16強淘汰敘利亞選手
馬姆舒克後就直入4強。4強對陣最
終奪金的科威特選手努韋姆，李嘉
維因緊張只顧用自己最強的套路，
欠缺變化下而以3：4僅負，港隊教
練馬穆衝上台抗議努韋姆消極躲避
，更遭取消帶領運動員進場的資格
，最終李嘉維在銅牌賽以7：1輕取
伊拉克選手努里，拿得銅牌。

下個目標亞錦賽摘金
衝金未果的李嘉維說： 「因為

亞錦賽已經拿過銅牌，所以亞運很
想奪金。失敗了，只好爭取下屆亞
錦賽金牌，再向世界進發。」強調
性格文靜的人打不好空手道的李嘉
維，形容自己小時候是個壞孩子，
談到偶像李小龍就非常興奮，他說
： 「我小時候已好喜歡李小龍的電
影，雖然只是拍戲，但他（李小龍
）的動作真的好快，跟空手道講求
出手快很相似。練得再健壯、大力
都沒有用，最重要能迅速打中對手
。以前好想學佢，他是我的偶像。」

【本報記者吳以琳廣州
二十六日電】港田徑隊在今
天的男、女子 4×100 米跑
接力分別跑出 39 秒 62 及 46
秒40，同樣鎩羽而歸。

港隊在男子 4×100 米
跑接力由鄧亦峻負責首棒，之後依次為黎振
浩、葉紹強及徐志豪。港隊今仗在交接棒方
面的發揮未如理想，最終成績為 39 秒 62，
排在第5位。冠軍為擁有 「百米飛人」勞義
的中國隊，其成績為 38 秒 78，刷新亞運紀
錄。

徐志豪寄望下屆再戰
徐志豪賽後坦言： 「隊伍發揮不算好。

我們以獎牌為目標，所以對戰果好失望。」
不過，徐志豪表示本屆亞運並非終點，寄望
隊伍可以繼續努力，四人下屆再戰。

在男子 100 米跑決賽僅跑出 12 秒 26 的
徐志豪說： 「自己在準決賽輕鬆跑出 10 秒
32，想着決賽很有機會拿到獎牌，但決賽時
卻因腿部有點抽筋而失利，感到有點可惜及
對不起支持我的團隊。不過，我總算達成了
晉級決賽的目標，下屆亞運會再拿牌吧。自
己與其他國家或地區的選手有力一拚，而且
還年輕（20 歲），有進步空間，我的目標
是跑到10秒20以下。」

女子隊方面，大師姐溫健儀因傷缺陣，
由許文玲補上，其餘三人為陳皓怡、梁巧詩
及林安琪，最終跑出 46 秒 40，獲得第 7 名
，冠軍為取得44秒09的泰國隊。

【本報記者李恆
基廣州二十六日電】
香港空手道隊今天在
廣州亞運空手道比賽
收官日為香港代表團
增添2面銅牌，除了

李嘉維之外，大師姐陳枷彣在女子組手
61 公斤以下級項目更實現連續三屆亞
運獲獎牌的人生目標，她並取代黃金寶
成為港團本屆亞運至今最年長的獎牌選
手。年屆 39 歲、自言接近退役的陳枷
彣沒有絲毫不捨之情，她說： 「拿得起
，自然放得下。」

陳枷彣今午在 16 強先淘汰阿富汗
的貝赫魯茲；8強打到加時以1：3不敵
馬來西亞選手戈帕拉沙米；復活賽首輪
輪空下直入銅牌賽。在銅牌賽，陳枷彣

受中華台北的張婷重擊後出現 「飛蚊症
」而影響視力，惟張婷也因重擊對手而
遭扣分，兩人以 1：1 戰平，加時陳枷
彣取得一次「一本」，遂以3：1勝出。

陳枷彣未有否定四年後再參加亞運
的可能，她說： 「我一直都保持標準的
比賽狀態，今天我證實了年齡不是一個
問題，我們不能以年齡去判斷運動員的
能力，而是看技術和心態。如果下屆沒
有人出來打，就由我打吧，但不會再想
爭金了，我有3面獎牌已經好滿足。本
屆亞運比四年前更有挑戰性，大家都認
為我老，但結果證明我仍能為港空手道
界作出貢獻。」

陳枷彣表示伊朗籍教練馬穆在一年
半前加入港隊執教組手運動員後，為隊
伍帶來先進知識，她說： 「過往由一些
傳統的老師傅教，成績可能難作大突破
。比賽技術也有潮流，他（馬穆）就帶
了一些招式、取分技巧到港隊，並會收
集情報。」

成港團本屆最年長獲獎者
取代黃金寶成為港團最年長獎牌獲

得者，陳枷彣笑說： 「他（黃金寶）比
我強得多了，我沒有金牌。惺惺相惜吧
。」她又表示，將來退役也不會有遺憾。

港團在本屆亞運已取得 8 金 15 銀
17 銅共 40 面獎牌，暫時位列獎牌榜第
11位。
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中國壁球手有力達世界級
──訪中國壁球隊總教練王偉恆

本報記者 李恆基

專訪專訪

▲香港空手道隊總教練廖學明讚揚港將的拚搏
精神 呂劍攝

廖學明說，每個國家或地區的運動員在這次亞運
會比賽中都有出色的表現，特別是中國空手道隊的迅
速發展，讓港隊感到的壓力最大。今午，在一場激烈
的爭奪之後，港隊的老隊員、39 歲的陳枷彣摘得了
銅牌，儘管廖學明對沒有進入最後的決賽而感到遺憾
，但仍然感到非常的欣慰，他說： 「在對手如此強的
情況下，港隊勇奪了2枚銅牌，較過去兩屆進步，實
屬不易。」廖學明表示，陳枷彣在三屆賽事共奪得1
銀2銅，她是隊伍裡一個傑出的代表；另外，本屆首
次取得男子組銅牌，相信這是一個好開始。

有助提升港隊水平
廖學明說： 「這次歷練，對港隊的水平提升有着

積極促進的作用。」對於本次運動員的表現，廖學明
表示每一個選手都盡了力，對這些年輕隊員來講，最
重要的是參加比賽的整個過程，在高手如雲的亞運會
，大家在比賽中得到了鍛煉，這個經驗對大家的運動
生涯裡非常重要。

廖學明代表香港空手道隊感謝本報連續多日地關
注港將的情況，給了隊員們很大的鼓舞。
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【本報記者呂劍廣州
二十六日電】 「我為香港
隊員的拚搏精神感到自豪
，他們每個都是我們的驕
傲。」 在結束一天的比賽
之後，香港空手道隊總教

練廖學明的心情感到特別輕鬆，他告訴記
者，亞洲的運動實力在增強，自己的壓力
很大。

中韓女排中韓女排決戰為亞運收官決戰為亞運收官

陳枷彣連續三屆有獎牌好滿足 李嘉維奪銅 隊伍破悶局

▲徐志豪（中）奮戰下未能追上領先的中國選手勞
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